

EL FARO

DIARIO DE INFORMACION GENERAL

Año XVIII. Número 4.700. — Precio. 70 centimos

CEUTA, domingo 25 de marzo de 1951,

Dirección y Redacción. Millán Astray, 7 Teléfono 799
Administración. Falange Española, 24. - Teléfono 941

SE CONCEDE AL TENIENTE GENERAL VARELA EL EMPLEO DE CAPITAN GENERAL DEL EJERCITO

Madrid, 24. (CIFRA). — El Boletín Oficial del Estado, publicará mañana la siguiente disposición:
JEFATURA DEL ESTADO.
—Decreto por el que se concede el empleo de capitán general del Ejército español al Excmo. Sr. teniente general don José Enrique Varela Iglesias.

Otro por el que se dispone que se tributen al cadáver del Excmo. Sr. capitán general del Ejército, don José Enrique Varela Iglesias, a su llegada a Cádiz, honores fúnebres de capitán general con mando en plaza.
EL GENERAL MARTIN ALONSO REPRESENTA-

RA AL CAUDILLO Tetuán, 24. (CIFRA). Mañana llegará por vía aérea, procedente de Madrid, el teniente general Martín Alonso, que en representación del Caudillo asistirá a las honras fúnebres que se celebrarán en sufragio del alma del teniente general Varela.

Ayer, a las 10,30, falleció S. E. el Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, D. José Enrique Varela Iglesias

Tetuán, 24. (11 mañana, Urgente. De nuestro corresponsal).—A las 10,35 ha fallecido el teniente general don José Enrique Varela Iglesias, alto comisario de España en Marruecos y gobernador general de las Plazas de Soberanía.



Parte facultativo

El grave proceso leucémico mielóide que padecía S. E. el general Varela desde hace seis años y que no le ha impedido gracias a su espíritu heroico desarrollar su ingente labor al frente de la Alta Comisaría de España en Marruecos ha tenido a las 10,35 horas del día de hoy fata desenlace, siendo la causa inmediata de su muerte un colapso cardíaco.

Tetuán, 24 de marzo de 1951. El médico de cabecera Dr. Juan José Aracama.

La muerte del general

—A las siete y treinta de la mañana, el general Varela se sintió repentinamente agravado en su dolencia y llamó al Reverendo padre franciscano López, quien le administró los Sacramentos. Hemos tenido ocasión de hablar con el Reverendo, quien manifestó que "el general había muerto como un santo". Rodeado de su amantísima esposa, la Excmo. Sra. doña Casilda Ampuero, quien está traspasada de dolor, de sus hijos y de algunas personas más expiró S. E. Le asistió el Dr. Aracama, médico de cabecera.

Pésame de Tetuán

Tetuán, 24. (12 de la mañana. De nuestro corresponsal).—A las doce de la mañana, el litmo. Sr. interventor municipal, don Rufino Vela, se trasladó a la Residencia, haciendo presente al Excmo. Sr. general Medina, jefe de Secretarías, su pésame y el de la ciudad de Tetuán.

En las dependencias oficiales fué izada la bandera a media asta, cerrando el comercio, industrias y establecimientos públicos, casinos y sociedades de recreo y cuanto significa actividad en la población.

(Pasa a la pág. 2).

Marruecos está de luto. «Murió el Moki» — dicen los

musulmanes con la voz entrecortada —, el jefe que tanto conocía los caminos del Mogreb. El pueblo marroquí se recoge en íntimo sentimiento doloroso porque comprende el valor de esa pérdida. Y los españoles de Africa que conocíamos y admirábamos la personalidad y la historia del Alto Comisario fallecido, sentimos auténtico dolor patriótico porque España ha perdido un nobilísimo general, un héroe, y Marruecos, un amigo.

Dos luceros se apagaron este Sábado de Gloria, simbólico, en la tierra dura del Mogreb. Dos Laureadas históricas desaparecen físicamente, aunque permanecen en las vitrinas del entrañable recuerdo, en el primer plano de un Museo de honor. Varela ha muerto y sus cruces a través del tiempo, dibujarán sombras inmortales y gloriosas sobre la tierra parda y el cielo marraquí que el tanto amó,

Rutas de la guerra, en interminables cabalgatas, bajo la luna grande del Mogreb, al frente de la harka brava. Tazarut, con González Tablas, en la tierra rebelde de Beni Arós; Ait Aixa el Atalayon, el Guis Tixdi; cueva de Auman —, aquí la primera Laureada —; después, Aldama, en Beni Gorfet, otra herida y la segunda Cruz de San Fernando. El mapa de Marruecos, lleno de venas geográficas, recoge el latido histórico de Valera, antiguo capitán de moros al servicio de una España que volvía por sus fueros.

La emoción del suceso impide hacer un recuento minucioso de su obra. No es hora de estadísticas. Queda inmediato con cálidos ecos de ayer mismo, la labor de seis años al frente de la Alta Comisaría, como una película rápida cuajada de contenido palpitante de vida política creadora, caracterizada por el acierto, por el amor al musulmán, por el afán de elevar Marruecos al nivel que merece, a la altura del corazón de España, como mandato de su historia y de sus tradiciones.

Dos Laureadas—dos luceros—se apagaron en la mañana clara de un Sábado de Gloria al punto que volteaban campanas y cañonazos desmelenados ponían puntos suspensivos en el aire quieto de Africa. Muerte simbólica de un héroe. La sombra de la vieja Harka, rinde armas en la Historia al que fué su jefe, en las correrías por los caminos de la guerra.

EL FARO

Mañana se verificará el entierro del TENIENTE GENERAL VARELA

En la Alta Comisaría quedó instalada la Capilla ardiente

(Viene de la primera)

El público se fué congregando en la Plaza de España, que presentaba un aspecto impresionante.

El cadáver en el Salón del Trono

Tetuán, 24. (16 horas. De nuestro corresponsal).—A las cuatro de la tarde los restos del teniente general Varela fueron instalados en una capilla ardiente instalada en el Salón del Trono de la Alta Comisaría.

Una enorme masa de público se congregó en la Plaza de España y en los jardines de la Residencia esperando el momento de desfilar ante los restos mortales del gran soldado y político.

El lunes tendrá lugar el acto del entierro

Durante esta tarde y noche y mañana domingo todo el día, estará expuesto el cadáver en el salón del Trono de la Residencia, para que Tetuán testimonie este último homenaje al ilustre militar y político.

El lunes por la mañana tendrá lugar el traslado del cadáver a Ceuta, rindiéndose honores de Capitán general con mando en plaza.

En la vecina plaza embarcará en un barco de guerra que le conducirá a San Fernando.

Se espera en dicha plaza la llegada de S. E. el ministro del Ejército, quien representará al Caudillo y Generalísimo de los Ejércitos en el acto del entierro.

Telegrama de S. A. I. el Jefe del Estado

“S. A. I. el Jefe del Estado español. Madrid. Ruego a V. E. acepte sentido pésame por fallecimiento bravo, honrado Alto Comisario teniente general Varela, pérdida sentida por cuantos conocimos sus dotes de caballerosidad y amor al sacrificio por España y Marruecos. E. Hasan Ben El Mehdi”.

Pésame del Subsecretario de la Presidencia y del Director General de Marruecos y Colonias

Madrid, 24. (CIFRA).—En la Dirección General de Marruecos y Colonias ha producido una dolorosa sorpresa el fallecimiento del teniente general Varela.

El subsecretario de la Presidencia, señor Carrero Blanco, y el director general de Marruecos y Colonias, señor Díaz de Villegas, cursaron inmediatamente sentidos telegramas de pésame a la viuda y al delegado general de la Alta Comisaría, general Martínez Simancas.

La noticia a S. E. el Jefe del Estado

Seguidamente de conocerse la dolorosa noticia, el Excmo. señor general Medina Santamaría, que se encontraba en el palacio de la Residencia, se puso al habla con el palacio de El Pardo, transmitiendo a S. E. el Generalísimo Franco la penosa nueva.

La noticia en el resto de la zona

La noticia en el resto de la Zona ha causado igual impresión. Han empezado a llegar autoridades y personalidades de todas las poblaciones marruecas y se espera que para el acto del entierro estén aquí todas las principales del Protectorado, tanto musulmanas como españolas.

Llegada de personalidades

En las primeras horas de la tarde llegaron los Excmos. señores generales, Mezián y Jiménez, comandantes generales de Ceuta y Melilla, respectivamente, acompañados de sus jefes de Estado Mayor y ayudantes y de otros jefes militares.

Procedente de Sevilla llegó el Excmo. señor general Rodríguez de la Herranz, gobernador militar de aquella plaza, en unión de varias personalidades militares.

Se encuentran en la ciudad, llegados de los distintos puntos de la Zona, los generales, jefes de las Circunscripciones, de Intervenciones y jefes de unidades.

Llegaron procedentes de Cádiz, la hermana y otros familiares del general Varela.



Las palabras de Varela al hacerse cargo del Grupo de Regulares de Ceuta son exponente del gran espíritu de este jefe: «Al hacerme cargo del Cuerpo que hoy me honro en mandar, uno de mis primeros actos fué estudiar en los antecedentes archivados la actuación de estas fuerzas en el combate Impresionado ante tanta grandeza y de tanta emoción al recorrer los párrafos de los partes de operaciones, he visto desfilar ante mi imaginación muchos nombres de compañeros que sucumbieron en el camino del deber, y, sobrecogido mi corazón como para no romper el misterio de tanta grandeza, con un silencio religioso mi alma devota y cristiana tiene una piadosa oración para aquellos militares que en la acometida, como en el replegue, inmolaron sus vidas en el altar de la patria».

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

ALCALDIA

Por ser itinerario a seguir por el cortejo fúnebre que ha de conducir hasta el muelle de España el cadáver del llorado Excmo. señor teniente general don José Enrique Varela Iglesias, Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, se hace público que desde las 10'30 horas, del próximo lunes, día 26, la circulación de vehículos procedentes de la Zona del Protectorado, al llegar a la Admadraba seguirá por la carretera que conduce hasta el Morro, sin utilizar la de nuevo acceso a la ciudad.

Igualmente quedará cortada toda la circulación rodada en las calles Independencia, Puente Nuevo, Avenida General Sanjurjo, Punte de la Almína, San Juan de Dios, Generalísimo Franco, Edrisis, Puente del Cristo y Muelle de España hasta el lugar del embarque.

Desde la indicada hora y hasta después del paso del cortejo, se prohíbe terminantemente el estacionamiento de vehículos en el trayecto señalado, sancionándose con todo rigor a los infractores.

Ceuta, 24 de Marzo de 1951.

EL ALCALDE.

VICENTE GARCIA ARRAZOLA

COMO OCURRIÓ EL FALLECIMIENTO

La capilla ardiente

El teniente general Varela falleció a las 10'35 de la mañana del sábado, y en el momento de morir estaba acompañado de su esposa, de sus hijos y de los médicos de cabecera.

Desde hace un mes se había iniciado en el estado de salud del teniente general Varela una prometedora mejoría, lo que hizo concebir esperanzas de un total restablecimiento pero desgraciadamente, anoche el estado de salud del general empeoró notablemente a consecuencia de una afección cardíaca. El ilustre enfermo pasó la noche muy tranquilo y en las primeras horas de la mañana entró en estado agónico.

En Tetuán, los musulmanes decían: «Murió el Moki», nombre cariñoso que significa jefe, con el que designaban al teniente general Varela.

Continuamente, en la Alta Comisaría siguen llegando telegramas de condolencia de muchísimas personas y organismos de la Península.

El teniente general Varela

cumpliría el 17 de abril próximo 60 años de edad.

A las dos de la tarde se instaló la capilla ardiente en el palacio de la Alta Comisaría.

El cierre del comercio en Tetuán fué total. En el mismo local de la Alta Comisaría se instalaron mesas con pliegos que son rápidamente llenados de firmas por la población tetuani, tanto españoles como marroquíes e israelitas.

Escenas de dolor

Emocionante fué la visita de la Excmo. Sra. doña Casilda Ampuero a la capilla ardiente, instalada como decimos en el salón del Trono de la Alta Comisaría.

Acompañada de varias señoras, de las autoridades militares y civiles y de otras personas, lloró sobre el féretro.

Los restos mortales, encerrados en riquísima caja de caoba, forrada de zinc, tan colocados sobre severo catafalco. Sobre el féretro están la gorra, el bastón de

CEUTA SIENTE PROFUNDAMENTE LA MUERTE DEL GENERAL VARELA

“Pedid a la Virgen de Africa por su alma” rogó doña Casilda Ampuero

mando y el fajín y a los pies un cojín con las numerosas condecoraciones que poseía el llorado general, entre ellas las dos Laureadas de San Fernando.

Sobre el cadáver un magnífico crucifijo y a la derecha el guion de mando del general. El saón está revestido de paños negros y dan guardia de honor lanceros de su Escuadrón de Escolta.

Fueron rezados responsos por los Rvdos. Padres Isidro Aida, Superior de esa Misión Católica, y Recio, de la misma Misión, y Padre capellán de la Residencia, don Manuel Machado.

La ilustre dama fué llevada a sus habitaciones particulares, donde ya la esperaban infinidad de señoras de todas las clases sociales de Tetuán.

El Jaiña y familia en la Residencia

Aproximadamente a las siete de la tarde, S. A. I. el Jaiña de la Zona, acompañado de su egregia esposa, la princesa Laila Fátima, de su madre y de su hermano el Emir Muey Mohamed, éste en unión de su ilustre esposa, se trasladaron a la Residencia, siendo inmediatamente pasados a la presencia de la señora del general. En esta entrevista quedaron patentizados los sentimientos de la familia imperial a la de Varela y el profundo sentimiento que en el ánimo de todos había causado la terrible desgracia.

Las autoridades de Ceuta llegan a Tetuán

Poco después llegaron procedentes de Ceuta el Pleno del Ayuntamiento de esta ciudad, presididos por su alcalde, señor García Arrazola, tenientes de alcalde y concejales de dicho Ayuntamiento.

Antes había llegado el delegado del Gobierno, señor Quintana Palacios, testimoniando su profundo dolor.

El señor alcalde hizo presente a S. E. el delegado general de la Alta Comisaría, general Martínez Simancas el hondo dolor que en Ceuta ha causado la desgracia que hoy todos lloran. Dió cuenta de la reunión del Pleno en sesión extraordinaria, levantándola seguidamente en señal de duelo, ordenándose por la autoridad correspondiente el cierre de los establecimientos de comercio e industria y espectáculos públicos y de trasladarse seguidamente a Tetuán a aquel fin.

A las preguntas de los periodistas patentizaron el sentimiento de la población ceuti ante la muerte del bilaurado general.

Pleno extraordinario DEL MUNICIPIO

Ayer a las cinco de la tarde se reunió con carácter extraordinario el Pleno de nuestro Ilustre Ayuntamiento. Los bancos destinados al público estaban totalmente ocupados por funcionarios y empleados municipales.

Con todos los concurrentes en pie, el señor alcalde dió cuenta del fallecimiento de S. E. el Alto Comisario y gobernador de las Plazas de Soberanía, don José E. Varela Iglesias, rogando se haga constar en acta el sentimiento de la Corporación y pueblo de Ceuta y se envíen telegramas a S. E. el jefe del Estado, ministro del Ejército y alcalde de San Fernando.

Dió cuenta el señor alcalde de que la reunión se suspendería inmediatamente en señal de duelo marchando la Corporación municipal a Tetuán con objeto de hacer patente la condolencia a familiares del extinto general y autoridades del Protectorado.

Se acordó facultar al señor alcalde para la organización de cuantos actos tengan lugar con motivo del sepelio, así como para celebrar solemne función religiosa, cuya fecha se anunciará oportunamente, en sufragio del alma del querido teniente general.

Al final se rezó un Padrenuestro, levantándose acto seguido la sesión.

Por la alcaldía fueron cursados los telegramas siguientes:

Al Jefe Casa Civil S. E. Jefe del Estado

«Hondamente conmovido ruego V. E. haga llegar S. E. Jefe del Estado profundo pesar esta Corporación y pueblo que representa por sentido fallecimiento Alto Comisario y Gobernador General Plazas de Soberanía, don José Enrique Varela Iglesia. Salúdale respetuosamente. García Arrazola. Alcalde».

Al ministro del Ejército

«Hago presente a V. E. profundo sentimiento esta Corporación y pueblo que represento por sentido fallecimiento del ilustre general Varela Alto Comisario España en Marruecos y Gobernador General estas Plazas Soberanía. Salúdale afectuosamente. García Arrazola. Alcalde».

Al alcalde de San Fernando

«Nombre esta Corporación y pueblo que represento y mio propio, exprésale sincera condolencia por fallecimiento ilustre hijo esa ciudad también adoptivo de Ceuta general Varela, Alto Comisario España Marruecos y Gobernador general estas plazas de Soberanía. Salúdale afectuosamente. García Arrazola. Alcalde».

Varela y Ceuta

Ceuta estaba unida a Varela, por lazos muy superiores a los de la jerarquía o natural respeto que existe entre ciudad y autoridad. Varela formó parte de la comunidad ceuti hace muchos años, cuando su sangre moza removía en los campos de batalla marroquíes el ardor español. Varela fué capitán en nuestra ciudad y en sus calles discurre gran parte de su juventud. Por eso, el nombre de Ceuta tienta para el general una resonancia íntima y afectuosa. Por eso, los problemas de Ceuta encontraban en él comprensión y cariño. Por eso, Ceuta, ciudad enteramente cristiana, acoge hoy con dolor la triste noticia de su muerte.

Era hijo de Ceuta, porque Ceuta le concedió el título de hijo adoptivo, de hijo predilecto, ratificando el pacto de amor y cariño que existía de atrás. Ha muerto su gobernador general, pero ha muerto algo más íntimo y estrecho: ha muerto un hijo de Ceuta que supo defender y enaltecer el nombre de esta ciudad.

Ha muerto el Alto Comisario Varela, el heroico conductor de hombres, que en uno y mil combates puso el nombre de España en la cima de la gloria. Ha muerto para los hombres, pero ha pasado a la Historia en la que figurará como una página esplendorosa.



Varela, valiente conductor de su célebre "harka", sentó en Marruecos páginas imborrables de valentía y orgullo nacional.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

Mañana lunes, a la hora anunciada oficialmente, llegarán a Ceuta para su traslado a la Península en un buque de guerra, los restos mortales del que fué insigne español, preclaro militar e ilustre Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, teniente general Excmo. señor don José Enrique Varela Iglesias (q. s. g. g.)

Esta Cámara, que ya se ha asociado oficialmente al dolor producido por la muerte de nuestro Gobernador General, espera que todas las clases mercantiles de la ciudad estén presentes en el fúnebre acto, cerrando sus establecimientos y suspendiendo sus actividades en señal de duelo hasta tanto que el buque con el cadáver del bilaurado general haya zarpado del Puerto.

Ceuta, 25 de Marzo de 1951.

Manuel Delgado Tagle.

Mañana a las 11, llegará a Ceuta el cadáver del ALTO COMISARIO

Se prepara una imponente manifestación de duelo

Delegación Sindical AVISO

De acuerdo con la Delegación de Trabajo y con el fin de rendir el postrer homenaje, por tantísimos títulos merecido, al que fué Excmo. Sr. Alto Comisario e invicto general, todas las Empresas de esta ciudad con sus productores, se concentrarán a las 10'30 horas del lunes día 26 en la Plaza de Africa para situarse en el lugar que respectivamente ocupe la Presidencia de cada Sindicato.

Ceuta 25 marzo de 1951.
EL DELEGADO SINDICAL.

IMPRESION EN CEUTA

A media mañana corrió por Ceuta la triste noticia del fallecimiento del gobernador general de la Plaza, teniente general Varela. La primera impresión fué de sorpresa y profundo sentimiento, ya que nuestra ciudad siempre tuvo para el bilaurado jefe verdadera admiración y cariño y de él recibió las mejores promesas y en él confiaba para su resurgir.

Nuestras autoridades en el primer momento, se trasladaron a Tetuán mientras en la ciudad no había más comentario que el nombre del prestigioso teniente general.

En señal de duelo, el comercio cerró sus puertas haciéndose extensiva la

condolencia de este buen pueblo consciente de la pérdida que supone para España y para Marruecos la desaparición del heroico jefe.

Ceuta se ha asociado de corazón al duelo de Tetuán y demás poblaciones de la Zona, por patriotismo y por reconocimiento de los preclaros valores que representaba el fallecido Alto Comisario.

Podemos afirmar que ha sido una manifestación silenciosa y plena de dolor y un póstumo homenaje al popularísimo teniente general Varela, el de las dos Laureadas, que tantos recuerdos y tanta labor fecunda deja germinando en esta tierra.

Descanse en paz.

ACTOS DEL LUNES

A las 9 de la mañana, en el templo de Ntra. Sra. de las Victorias, se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso del teniente general Varela. Al mismo asistirán las altas autoridades militares y civiles de la Zona, comisiones y representaciones de los Cuerpos militares y organismos civiles de la plaza y otras representaciones.

A las diez de la mañana salida de los restos mortales con dirección a Ceuta. En Tetuán le serán rendidos honores de Capitán General con mando en plaza, cubriendo la carrera fuerzas de los tres Ejércitos, al mando del general correspondiente.

Alrededor de las once se espera lleguen a Ceuta y tras los honores debidos a su alta jerarquía, embarcarán en un barco de guerra para ser llevados a Cádiz, y de esta ciudad a San Fernando, donde recibirán sepultura en el panteón de familia.

En Cádiz los recibirá, en representación del Caudillo, el Excmo. señor ministro del Ejército.



Rogad a Dios en caridad por el alma del
Excelentísimo señor

Don José Enrique Varela Iglesias

Alto Comisario de España en Marruecos, Gobernador General de las Plazas de Soberanía e Hijo adoptivo de Ceuta.

FALLECIO AYER CONFORTADO con los SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

El Delegado Gubernativo de Ceuta e ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, participan tan sensible pérdida e invitan al vecindario asista al acto del sepelio que se verificará mañana lunes, a las once horas, desde la acera del Gobierno Militar hasta el muelle de España.

(El Sr. Vicario General Castrense ha concedido 200 días de indulgencia en la forma acostumbrada)

El ministro del Ejército recibirá al cadáver en Cádiz

Desfile interminable de público

A la hora que enviamos esta información una cola interminable de público está estacionada en la Plaza de España, penetrando lentamente en la Residencia y desde allí al salón del Trono, para rendir el último homenaje al llorado general Varela.

Gentes de todas las clases sociales —la ciudad entera—, hemos visto desfilar con el dolor expresado en sus rostros. Los musulmanes, al dar el pésame a las autoridades que encuentran a su paso, lo hacen dándose ellos a sí mismo también este pésame, pues dicen que la desgracia ha sido por igual para uno y otro pueblo.

Buena, en verdad, expresión de sentimiento, está dando el pueblo tetuani.

Llegada de las autoridades de Melilla

Según las últimas noticias recibidas procedentes de Melilla, tan pronto como se supo la fatal nueva, se reunió el Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, acordándose trasladarse en pleno a Tetuán para testimoniar el dolor de la ciudad por la muerte del general.

Con el Ayuntamiento viene el alcalde honorario de Melilla, don Rafael Alvarez Claro, y numerosas personalidades de la ciudad, que forman una larga caravana automovilista.

Llegarán en las primeras horas de la noche.

Coronas y flores

Constantemente se están recibiendo coronas y cestos de flores para adornar la capilla ardiente. Son de todas las unidades militares, organismos civiles, corporaciones y sociedades particulares, que forman un verdadero jardín alrededor del féretro.

Acto religioso en Tetuán

Ayer, a las 7:30, en la capilla particular de la Alta Comisaría, se rezó el Santo Rosario, por el capellán de la Residencia, en sufragio del alma del teniente general Varela. Asistieron doña Casilda Ampuero y otros familiares.

Hoy, a las 9 de la mañana en la misma capilla, se celebrará igualmente una misa familiar.



Son los espléndidos desfiles de la paz. Varela, teniente general jefe del Ejército de Marruecos, presencia, con S. A. I, el Jalifa, el brillante desfile de las fuerzas de su mando, que si en otro tiempo luharon para incorporar Marruecos a la órbita de la civilización occidental, hoy, en quieta espera, son salvaguardia inirán queable de nuestra paz

El ministro del Ejército, a Cádiz

Madrid, 24. (CIFRA).—El ministro del Ejército, marqués de Dávila, ha salido de Madrid para Andalucía con objeto de recibir en Cádiz los restos mortales del Alto

Comisario de España en Marruecos, al que serán rendidos los máximos honores militares, que corresponden a su jerarquía y cargo.

Duelo en San Fernando

San Fernando, 24. (CIFRA).—La ciudad vive momentos de pesar por la muerte de su hijo predilecto, el bilaurado teniente general Varela.

Al conocerse la noticia del fallecimiento se cursaron telegramas de pésame a la viuda por el capitán general del Departamento Marítimo y el alcalde. El comercio cerró sus

puertas, y hay colgaduras con crespones negros en los centros oficiales y sociedades. Los espectáculos y fiestas han sido suspendidos.

Los restos mortales del Alto Comisario recibirán sepultura en el panteón familiar, en el que yacen los de la madre del teniente general.

Impresión en Larache

Larache, 24. (CIFRA).— Ha causado en esta ciudad enorme impresión la muerte del Alto Comisario, teniente general Varela, por ser en esta ciudad donde comenzó su carrera militar y haber ganado en esta región las dos Laureadas que ostentaba.

La bandera nacional ondea a media asta en los edificios públicos.

En Teruel

Teruel, 24. (CIFRA).— Ha causado honda impresión en esta ciudad la muerte del teniente general Varela, ya que él fue quien la liberó en el mes de febrero de 1938.

Era hijo predilecto de Teruel y poseía la Medalla de oro otorgada por el Ayuntamiento como recompensa a los servicios prestados.

S. E. el Delegado Gubernativo y el Ayuntamiento de Ceuta se trasladarán hoy a Tetuán

S. E. el delegado gubernativo, don Carlos Quintana, el alcalde, don Vicente Garcia Arrazola y el Ayuntamiento de Ceuta, se trasladaron ayer tarde a Tetuán, para expresar su pésame a la viuda del Alto Comisario. Doña Casilda Ampuero recibió al Ayuntamiento en pleno y tuvo palabras de emocionado recuerdo sobre el cariño que el teniente general Varela sentía por Ceuta y pidió al Ayuntamiento que interceda cerca de la Virgen de África, de la que el fallecido era muy devoto, por su alma.

Hoy, a las 8 de la mañana, el delegado gubernativo y el Ayuntamiento en Pleno volverán a ir a Tetuán, con el fin de hacer el turno de vela ante el cadáver.

Llegan las hermanas del general

En el vapor correo de ayer tarde, llegaron de la Península las hermanas del teniente general Varela, doña Angela, doña Carmen y doña Elena, acompañadas las dos primeras, respectivamente, de sus esposos, don Alfredo Naya y el coronel de infantería de Marina, don Julián Arana, así como el capitán de Artillería don Juan Faya Varela.

Hoy se espera la llegada de los hermanos de doña Casilda Ampuero.

Actos para mañana en Ceuta

La Delegación del Trabajo de Ceuta nos comunica que el lunes cerrarán todos los establecimientos para que su personal pueda asistir al sepelio.

El cadáver del Alto Comisario llegará a Ceuta a las 11 de la mañana del lunes organizándose la comitiva fúnebre en la acera del Go-

bierno Militar, de donde seguirá hasta el muelle España para embarcar en el cañonero "Sarmiento de Gamboa".

Los Sindicatos han organizado, con este objeto, una gran concentración de productores. Puede decirse que Ceuta entera se sumará a esta manifestación de condolien-

cia y a la vez de homenaje al jefe fallecido.

A requerimiento del delegado gubernativo, ayer cerraron totalmente el comercio e industrias de la ciudad.

El Consejo Local de la Falange de Ceuta, celebró una reunión, adoptando acuerdos para sumarse a los actos de sepelio.

Telegrama del Ayuntamiento de Alicante

En la Alta Comisaría se ha recibido un telegrama del Ayuntamiento de Cádiz, en el que se solicita que el cadáver del teniente general Varela sea expuesto en el salón de actos de aquella Corporación, con objeto de que la ciudad de Cádiz pueda rendirle su póstumo homenaje.

Profundo sentimiento en la Península

CEUTIES:

Habiendo fallecido el Hijo Adoptivo de esta Ciudad, Excmo. Sr. Teniente General don José Enrique Varela Iglesias, Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, el traslado de su cadáver a la Península tendrá lugar mañana lunes, día 26, a las 11 horas.

Yo os invito a cerrar los comercios a partir de esta hora hasta mediodía y a acompañar hasta el muelle los restos mortales de quien en vida fuera vuestro Gobernador General, dando así prueba de vuestro cariño y respeto a quien puso fé y entusiasmo al servicio de la misión que España le confió en Africa y demostrando en todo momento su afán por el engrandecimiento de esta Plaza de Soberanía.

Yo espero que en estos momentos y con vuestra presencia sabreis expresar el agradecimiento hacia quien puso todo por servir a su Patria y así lo espera vuestro alcalde,

Vicente García Arrazola



Los héroes de la guerra de Marruecos, unidos en fraternal abrazo: Millán Astray y Varela

Este diario se asocia al dolor de España y Marruecos por la pérdida irreparable del preclaro caballero y dignísimo militar, Teniente General Varela, expresando su condolencia cristiana y caritativa a su respetable familia.

DATOS BIOGRAFICOS

El Alto Comisario, teniente general don José Enrique Varela Iglesias, nació en San Fernando (Cádiz), el 17 de abril de 1891. Hijo de militar, bien pronto se despertó en él la afición por las armas. En 1909 sienta plaza como voluntario en la Infantería de Marina. Dos años más tarde obtiene los galones de sargento y jura la Bandera. En la convocatoria de julio de 1912 obtiene plaza en la Academia de Infantería de Toledo, en la que hace sus estudios. En 1915 obtiene el grado de segundo teniente y es promovido a primer teniente en 1917. El año 1915 viene a Africa y aquí permanece hasta 1929, prestando primeramente sus servicios en el Regimiento de Ceriñola número 42 y después en la Harca y Fuerzas de Regularés.

Su actuación en Africa le sirve para ascender rápidamente en su carrera y ser condecorado. El 20 de septiembre de 1920 obtiene la primera Cruz Laureada de San Fernando, cuando aún era teniente y ya mandaba una compañía. La acción de guerra que le valió esta Laureada, tuvo lugar en la cueva de Román, a orillas del río Lucus, cerca de Lache. También siendo teniente, el 12 de mayo de 1921, obtiene Varela la segunda Cruz Laureada en el territorio de la kabila de Beni Gorfet, en la acción de Aldama. El 15 de octubre de 1921, el rey don Alfonso XIII impone al general Varela en Sevilla la primera Laureada. En 1925, siendo comandante le fué concedida la Medalla Militar. Al mando de su famosa Harca Varela tuvo una actuación lucidísima en todas las operaciones del frente de Melilla y, sobre todo, en el desembarco de Alhucemas, por cuya acción asciende a teniente coronel. Por operaciones posteriores, llega al grado de coronel. En Africa recibió numerosas heridas por España. Terminada la campaña, el general Varela, marcha a Alemania y Francia para ampliar sus estudios militares. Vuelto a España, Varela se hace cargo del mando del Regimiento de Cádiz número 67.

En noviembre de 1935, asciende a general de Brigada, y en mayo de 1936 durante el Frente Popular, el general Varela forma parte de una coalición antimarxista que se forma en Granada, después de anuladas por el Gobierno las actas de los diputados de derechas triunfantes. El Frente Popular encarcela al general laureado en el castillo de Santa Catalina de Cádiz, y allí le sorprende el glorioso

Alzamiento Nacional. Inmediatamente, junto con el general Pinto, se pone al frente de la situación y después de 24 horas de lucha conquista Cádiz para España. Toma el mando de una columna y prosigue sus conquistas con las de Loja, Antequera, Bobadilla, y en agosto de 1936 llega a Granada a la que libera del cerco rojo y establece su comunicación por carretera y ferrocarril con Sevilla. Conquista Cerro Muriano y Ronda y vuela hacia Toledo.

El Caudillo le encomendó el mando de las fuerzas que operan en Talavera. El 27 de septiembre lanza a sus soldados al asalto y escala Toledo y penetra en la Alcazaba, donde abraza al glorioso coronel Moscardó. Liberada la ciudad imperial Varela sigue su marcha hacia Madrid, ocupando todos los pueblos de la provincia y clavando sus tropas en la Ciudad Universitaria.

Un tanque ruso le produce tres heridas cuando se hallaba en su puesto de mando de la Casa de Campo. Cura en el mismo frente.

A esta etapa de mando de Varela en el frente de Madrid pertenece la magnífica defensa del Pingarrón, que el propio general dirige en persona. En mayo de 1937, hallándose al frente de los grupos de la División de Somosierra y Guadarrama, al enemigo atacó reiteradamente la ciudad de la Granja, que es salvada por las fuerzas de Varela, quien asume el mando directo. También en esta ocasión fué salvada la capital de Segovia, que se encontraba en inminente peligro.

En el verano de 1937 se produce la gran batalla de Brunete. Varela asume igualmente el mando de las fuerzas de aquel sector, donde el enemigo sufre una de sus más graves derrotas y le cuesta por encima de 33.000 bajas.

Comienza luego para Varela una nueva etapa: el ataque rojo y la liberación por las fuerzas nacionales de Teruel. El general se traslada a este frente y

déspués de una sucesión de batallas en febrero de 1938 entra con sus tropas en la ciudad aragonesa. Por entonces se hallaba el general al frente del Cuerpo de Ejército de Castilla, con el que inicia las operaciones que dieron por resultado el derrumbamiento del frente rojo de Aragón y la llegada al mar de las fuerzas nacionales.

Luego de romper el frente en el sector de Teruel, domina toda la parte sureste, conquistando Rubielos, donde derrota a un ejército rojo superior a cincuenta mil soldados. Continúa al frente del Ejército de Castilla hasta finalizar la guerra.

Por decreto de 11 de julio de 1941 se le confirió el empleo de teniente general. En 5 de julio de 1939 se le nombró jefe superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, cargo del que no llegó a posesionarse. El día 9 de agosto fué nombrado ministro del Ejército, er cuya cartera cesó el día 3 de septiembre de 1942.

El día 6 de marzo de 1945, el teniente general Varela es designado Alto Comisario de España en Marruecos.

Poseía numerosas condecoraciones y entre ellas dos grandes Cruces Laureadas de San Fernando, la Medalla Militar, Grandes Cruces de María Cristina, Roja del Mérito Naval, Cruz y Placa de San Hermenegildo, Medalla Militar individual de la Guerra de Liberación, Gran Cruz de la Orden italiana, Gran Cruz del Aguila germana, Gran Oficial de la Orden de Africa, Gran Cruz de Isabel la Católica. Además, era miembro del Cuerpo de Caballeros Mutilados por haber sido herido once veces.

En 1948 se le nombró hijo adoptivo de Ceuta y Tetuán. Aquel mismo año se le entregó el título de "periodista marroquí". Desde el 13 de abril de 1950, a consejero del Reino.

El teniente general Varela estaba casado con doña Casilda de Ampuero y el matrimonio tiene dos hijos.

Sentimiento en Cádiz

Cádiz, 24. (CIFRA).—Al ser conocida la noticia del fallecimiento del teniente general Varela, el sentimiento ha sido general, porque el finado, en unión del general López Pinto, liberaron la capital y la mayor parte de los pueblos de la provincia.

El teniente general Varela hijo predilecto de Cádiz, que había nacido en San Fernan-

do, sentía gran cariño por esta capital.

En los balcones del Ayuntamiento se colocaron colgaduras con crespones negros y se izó el pabellón nacional a media asta. Por su parte, el gobernador civil envió testimonios de condolencia a la Alta Comisaria, a la viuda y al ministro del Ejército. (Más información en pág. 12)

DEPORTES

Dos extremos en espera de UNA OPORTUNIDAD

Pocos equipos habrán jugado un torneo con tantos exteriores como el titular. Bravo, Pedrin, Urdiales, Segarra, Alcántara, Guerrero... No obstante ninguno cuaja como auténtico extremo; mientras a unos les sobran precauciones, a otros le falta experiencia y clase. Así, todos los domingos hemos tenido alteraciones en tales demarcaciones, siendo la última la de Guerrero-Bravo, encargada de centrar pelotas sobre el marco que en Las Palmas defenderá el corpulento Montes.

A todos se les dieron múltiples oportunidades para asegurarse el puesto y hasta se ha recurrido a Guerrero, que no es exterior sino interior. ¿Con resultado satisfactorio? No. Unos por

unos motivos, otros por razones que ignoramos, lo cierto es que a estas alturas no tenemos dos hombres fijos y regulare para evolucionar junto a las bandas. Pese a lo cual, se insiste en alinearse, dejándose sin oportunidad a dos chavales jóvenes y con deseos de ganarse el puesto como son Pérez, del Imperio de Rif y Anta I, del Betis de Jadú.

Si todas las combinaciones hechas resultaron baldías, infructuosas, ¿porqué no dales ocasión a Pérez y Anta? El primero va está fichado y el segundo arde en deseos de, sin constituir una carga onerosa para el equipo, vestir la camisa blanca en cuanto se le ordene. Estos dos muchachos en

plena forma actualmente, deseosos de chocar contra los postes del adversario, de berían haber recibido su «bautismo» ceutista en choques que como el de Las Palmas y otros que se han de jugar fuera los tiene virtualmente perdido nuestro once. Fuera no hay ataque en el Ceuta. ¿Cómo no probar, si estos dos muchachos pueden reportarle lo que durante veintitantos jornadas se ensayó con resultado negativo? Es probable que dentro por la trascendencia del choque, sea demasiado aventurada la prueba. Pero fuera, ¿que razón hay para no probar fortuna y ver si así cambia la racha de actuaciones inofensivas para nuestro casillero de goles a favor?—REMATE.

Hoy juegan

PRIMERA DIVISION

Málaga-Celta (1-2)
Español-Santander (3-4)
R. Sociedad-Valladolid (2-3)
Madrid-Murcia (5-2)
Valencia-A. Madrid (2-3)
Lérida-A. Bilbao (0-10)
Alcoyano-Sevilla (1-7)
Coruña-Barcelona (2-2)

SEGUNDA DIVISION

Sabadell-Ferrol (0-1)
S. Andrés-Lucense (1-2)
Numancia-Badajón (2-2)
Baracaldo-Huesca (0-3)
Gijón-Oviedo (3-0)
Gerona-Logroñés (3-6)
Torrelavega-Osasuna (1-8)
Orensana-Tarragona (3-4)

Mallorca-Córdoba (3-4)
L. Palmas-Ceuta (1-2)
Cartagena-Levante (2-2)
Mestalla-Albacete (1-0)
Granada-Melilla (2-2)
At. Tetuán-P. Ultra (1-2)
B. Linense-Salamanca (2-2)

TERCERA DIVISION

Larache-Betis (0-6)
Ilturgi-Español (2-1)
España-Algeciras (0-1)
S. Fernando-R. Granada (0-1)
Huelva-Cádiz (1-2)
Utrera-Jaén (0-1)
A. Málaga-Maghreb (0-4)
Jerez-Almería (0-2)

PRIMERA REGIONAL

Tangerina-Tánger Fez
Africa-Hacho
R. Martín-Sevillana
Lixus-Alcazaba
Alcázar-I. Riffien

Los resultados entre paréntesis corresponden a los marcadores de la primera vuelta.

Varios "rinchas" yugoslavos condenados a trabajos forzados

Se generaliza la aplicación de penas severas, por parte de los tribunales, a los perturbadores del orden en los espectáculos deportivos.

Recientemente el tribunal de Tuzla (Yugoslavia) aplicó penas de uno a seis meses de trabajos forzados a un grupo de diez "inflamados" entusiastas de un club de aquella provincia que exageraron su pasión, provocando incidentes que degeneraron en motín, que la fuerza pública se vio apurada para dominar.

El castigo aplicado por el tribunal yugoslavo constituye fuerte correctivo que debe impresionar a los espectadores impulsivos, que comprenderán la conveniencia de moderar sus impetus para presenciar los partidos con más calma, dominando los nervios y evitando insultar al árbitro y a los jugadores adversarios, provocando toda clase de conflictos.

Al final de la Liga se homenajeará a Manolo Abad

El partido-homenaje al que fuera gran extremo derecha de nuestro club representativo Manolo Abad, va a ser por fin una realidad.

No está aun designada la fecha de este gran acontecimiento balompédico, pero se nos asegura será una vez termine la actual competición liguera.

Hemos de congratularnos de que Manolo Abad, muchacho que todo lo dió por el fútbol ceuti y más concretamente por los colores del Ceuta, reciba al fin este homenaje que esperamos constituya el mayor de los éxitos y sea un exponente cierto de las simpatías y admiración con que Abad cuenta en nuestro mundillo futbolístico.

Árbitros para hoy

PRIMERA DIVISION

Málaga - Celta, Zuriquegui; Español-Santander Marrón; R. Sociedad-Valladolid F Molina; Madrid Murcia, F Fernández; Valencia-At. Madrid, Rivero (I); Lérida-Al. Bilbao, Tamarit; Alcoyano-Sevilla, Azón; Coruña-Barcelona Fombona

SEGUNDA DIVISION

S. Andrés - Lucense, Llinás; Numancia Badajón, Aurre; Baracaldo Huesca Rivero (A); Gijón Oviedo, Itarriciz; Gerona Logroñés, Mazagatos; Torrelavega Osasuna, S. López; Orensana Tarragona S Bravo; Mallorca Córdoba, Ferrer Caye; Las Palmas Ceuta, Campes; Cartagena Levante, Saz Granada Molilla Velasco; Tetuán Plus Ultra Torre (F), Linense Salamanca Delgado Luque.

El próximo miércoles se reúne la F.I.F.A. en MADRID

Algunos temas en la agenda:

Proyecto de reforma de reglamentos y estatuto

Transferencias y actuaciones de jugadores extranjeros.

Forma en que será disputado el Campeonato del Mundo.

Como es conocido, el próximo día 28 (miércoles) se reunirá en Madrid (domicilio de la Federación Española de Fútbol) la Comisión Especial de Reglamentos y Estatutos de la F. I. F. A., que estudiará un anteproyecto de reforma de los mismos, que será discutido por el Comité Ejecutivo Internacional el día 1 de abril, también en el mismo local.

Si el proyecto en cuestión fuera aprobado, será entonces sometido a estudio y aprobación del Congreso.

La reforma que se proyecta es muy importante, pues pretende modificar la composición de la Internacional Board y, posiblemente también habrá alteraciones de las reglas correspondientes a las transferencias de jugadores y la actuación de jugadores extranjeros en diversos países.

El Comité Ejecutivo, además del proyecto de la Comisión Especial mencionada, discutirá la forma en que será disputado el V Campeonato del Mundo, cuya edición corresponde organizar a Suiza; la situación de algunos jugadores extranjeros (como el caso Kubala en España) y la liquidación económica del último Campeonato mundial disputado en Brasil, de donde se espera la llegada del presidente de la Federación Italiana, señor Barassi, donde trató del proyectado Torneo de Campeones.

Se prevé que las reuniones de los directivos de la Federación Internacional de Fútbol se prolongarán por tres o cuatro días. En honor de aquellos, los federativos españoles organizan diversos actos de agasajo.

Sigue la oposición británica

Al tratado de Paz con el Japón

Tokio, 24. - No hay posibilidad de llegar a la conclusión del tratado de paz con el Japón en el plazo previsto debido a la oposición de Gran Bretaña sobre varias cláusulas económicas del proyecto, según ha informado el jefe de los Servicios Diplomáticos del Cuartel general de Mac Arthur al primer ministro japonés.

Añadió que las conversaciones entre Inglaterra y Estados Unidos proseguirán para armonizar los distintos puntos de vista antes de que el examen del tratado de paz sea estudiado por el Gobierno japonés.

En el tumulto mundial no hay que olvidara a Berlin

Dice el "New York Herald Tribune"

Nueva York, 24 (Efe).— «Es necesario no olvidar a Berlin en el tumulto de los acontecimientos», dice a sus lectores el «New York Herald Tribune» en un editorial en el que reseña brevemente las últimas fricciones entre autoridades occidentales y soviéticas.

Según el diario, los incidentes en Berlin o en sus cercanías, no causarían necesariamente un «choque» grave.

UN JEFE NAZI, CONSEJERO DE TRANSPORTES

Bonn 24. (Efe).— Se sabe oficialmente en Bonn que el ex jefe del Estado Mayor de la Luftwaffe Warner Kreipe, ha realizado desde el primero de enero la función de consejero en el Ministerio federal de Transportes, por cuestiones referentes a la navegación aérea.

Kreipe, nazi desde primera hora, cayó en desgracia en 1944 y fué expulsado del partido por orden de Hitler por derrotista.

Ventas a plazos. Sin aportación de entrada Vajillas, cristalerías, baterías de cocina, lámparas, cafeteras exprés, etc.

M. E. S.

Calle General Delgado Serrano, 1, principal, 1

APOLO CINEMA

Hoy desde las tres

FILMOFONO
PRESENTA A
CORNEL WILDE
el
HIGO de ROBIN
de los
BOSQUES
en
TECHNICOLOR
con Anita LOUISE • Jill ESMOND • Edgar BUCHANAN
¡¡ LAS ASOMBROSAS AVENTURAS DE UN HEROE LEGENDARIO !!

La superación de un éxito mundialmente registrado. Aventuras del hijo digno de un heroe caballeresco temido por los hombres y amado por las mujeres.

MARTES Y MIERCOLES PROXIMO

El idolo de todos los públicos

PEPE PINTO

con su maravilloso espectáculo

Flores de Mayo 1951

CERVANTES

Hoy desde las 3
Butaca 5 ptas. Principal, 2 ptas.

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE PRIMAVERA
Con el riguroso eseno presentado por
la prestigiosa marca

UNA CUBANA EN ESPAÑA
BLANQUITA AMARO
MARIO CABRE
MARUJITA DIAZ
TITO LUSIARDO
DIRECTOR: Bayón Herrera

Esta película se estrena en Ceuta al mismo tiempo que en las principales poblaciones de España.

Nuestro próximo estreno:

ROBERTO DONAT
MARGARET LEIGHTON • Sir CEDRIC HARWICKZ
Director: ANTHONY ASQUITH
PLEITO de HONOR
La union de toda una familia en lucha contra la injusticia

CINE ASTORIA

Hoy desde las 3.
Una gran superproducción nacional que siempre recordará, presentada por CIFESA

CURRITO DE LA CRUZ

Interpretada por un auténtico y genial torero PEPIN MARTIN VAZQUEZ y los famosos artistas Jorge Mistral, Nati Mistral y Manuel Luna.
Todo el esplendor de una corrida de toros.
La vida de los toreros.

CEUTA AL DIA GERRU

Peluquería para señoras
General Sanjurjo, 8

Anuncios breves

Compras y ventas

SE VENDE kiosko. Cortadura del Valle.

Pérdida

PERDIDA rosariera con rosario pata entre Circunscripción e Iglesia de Africa. Por ser recuerdo familia se gratificará quien lo entregue Administración este diario.

Varios

CENTRAL DIESEL. Motor 375 revoluciones, Alternador 260 K. W. 750 revoluciones, conjunto o separadamente vendemos: ELU - MAQUINARIA ELECTRICA. Carmelo Gil, 4 REPRESENTANTE a la comisión y ditas de salida, demostrando ser buen vendedor herramientas, accesorios industriales y maquinaria introducido en fábricas y talleres que deberá visitar constantemente, necesitan para Ceuta y alrededores Almacenes Industriales Mayor, apartado 120, San Sebastián. Sólo lamente se esudrán propuestas de quienes demuestren reunir todas las condiciones citadas.

PETICION DE MANO
Por los señores de Harbasalt y Mirchadani, conocidos comerciantes de esta localidad, y para su hijo Hanhiram, ha sido pedida la mano de la bella señorita Mana Dhalomal-Lal Wani, hija del conocido comerciante de la ciudad de Safi.

La ceremonia se celebró según el rito hindú, asistiendo la colonia india y numerosos invitados europeos, que fueron espléndidamente obsequiados.

Entre los novios se cambiaron valiosos regalos.

REUNION

A las 12 de la mañana de

hoy, en la Residencia de los Padres Agustinos, celebrará junta general la Hermandad de la Virgen de las Angustias para tomar importantes acuerdos.

A esta reunión asistirán los asociados en pleno.

FALLECIMIENTO

En Sevilla falleció don Manuel Infantes Fernández que durante muchos años residió en Ceuta donde era muy conocido y estimado. A todos sus familiares y muy especialmente a su hijo don Manuel, nuestro más sentido pésame.

Casa JULIAN

Grandes reformas.

Precios inmejorables

CLARETE «FINO MADRID» y
FINO «JIMENEZ VARELA» en el

BAR CASI

NUESTRO PUERTO

ENTRADA

«Jacinto Verdaguer» vapor español de Palma en lastre.

«Angel Ramón» vapor español de Sevilla para aprovisionarse.

«Ciudad de Algeciras» vapor español de Algeciras, en lastre.

«Islas Canarias» vapor español de La Coruña, para aprovisionarse.

«Ciudad de Ceuta» vapor español, de Algeciras, con carga.

«Luisiana» vapor italiano, para aprovisionarse.

«Lestria» vapor sueco, con carbón mineral.

SALIDA

«Medina Xauen» vapor es-

pañol para La Coruña, tomó petróleo.

«Costa Africana» vapor español, para Málaga, con carga.

«Sunión» vapor americano para Galveston, tomó petróleo.

«Ciudad de Algeciras» vapor español, para Algeciras, en lastre.

«Angel Ramón» vapor español para Vigo, tomó petróleo.

«Islas Canarias» vapor español, para Barcelona tomó petróleo.

«Monfiore» vapor italiano, para Norfolk, tomó petróleo.

Petróleo, Alcohol y D. D. T. en

"FLORIDA"

(Junto a la Empresa de Aguas)

Rincón de la ciudad

Se marchó Santiago Iñigo. Es el destino de nuestra Ceuta que ve a sus mejores hijos fuera de su abrazo. Nos duele por Ceuta, que somos nosotros, puesto que, aunque hermanados en común parentesco con el Tío Eusebio, la agudeza de ingenio, la travesura en la palabra, la expresión clara y concisa, el emocionado recuerdo de nuestro querido Iñigo será difícil de superar, de mejorar, ni siquiera de igualar. Se fue un hijo más de esta bendita tierra, arrancado por las circunstancias, llevándose con él un jirón de nuestro espíritu ardiente y combativo, de nuestra alma apasionada y andaluza, de nuestro fervor por esta ciudad, indiferente y esquiva a veces, punzante en su desvío otras, pero, que, en esa frialdad, encuentra el espíritu fuerte el mejor acicate para la lucha.

Sólo una compensación. Un hijo de Ceuta, uno más, proclamará en tierras lejanas el nombre de la ciudad y será heraldo del vibrante espíritu ceutí. Dolor de despedida, pero alegría infinita porque Santiago Iñigo es Ceuta y donde él vaya Ceuta estará con él y donde él esté Ceuta tendrá un ardiente defensor y un hijo con el salero y la gracia de este sol medio africano y medio andaluz que nos alumbró con su risa y su alegría que es la misma que Santiago Iñigo destiló tantas veces en nuestro querido y nunca bien ponderado "Rincón de la ciudad".

F. ARDANAZ.

ANTENA DE MADRID

Floración primaveral urbana

Las terrazas de los cafés constituyen la floración primaveral de las ciudades. Dan alegría y animación a las calles y plazas y son a la vez escenario en que actúa principalmente la coquetería femenina, haciendo gala de elegantes modales, y patio de butacas desde el que se contempla el teatro de la vida desfilando por aceras y rosando por las calzadas.

Los gustos modernos prefieren el sentido de la vista al del oído y por el triunfo la visión del cine sobre la audición de obras dramáticas y por ello también desaparecen las tertulias del interior de los cafés sedes de conversación transcendental, se desplazan a las terrazas, pasillo trivial de intrigantes comentarios.

Quien se sienta en la terraza cafetera gusta más de ver y ser visto que de hablar o escuchar; pero como a la condición de espectador une la de actor alguna que otra vez tiene que dialogar para justificar este último papel aunque sólo sea para comentar las ocurrencias del día.

Cinco años de ejercicio edilicio

Precisamente en estos breves días nos encontramos hoy los temas del día en Madrid: el quinto aniversario del Conde de Santa Marta de Babío al frente del Municipio madrileño y una sentencia relativa a inquilinato.

El madrileño, como todo español, es muy aficionado a comentar la actuación de sus regidores y con frecuencia el comentario no está desprovisto de sentido de censura y menos de ironía, sobre todo en asuntos que como la reciente elevación de las tarifas de autobuses y tranvías, afectan a la vida de población; pero al enjuiciar en conjunto la labor edilicia impera un criterio de ecuanimidad reconociendo competencia, tenacidad y entusiasmo en el Conde de Santa Marta de Babío para acometer los vastos problemas de una gran población a la par que los relativos al decoro, ornato y grandeza del rango de capitalidad de una nación.

No podrá haber casas deshabitadas

También se comenta muy favorablemente el éxito de un abogado madrileño, no tanto por su acierto profesional, que es indiscutible sino por la dimensión y amplitud de la repercusión que ha de tener en toda España.

Se trata del desahucio de los inquilinos que no ocupan las viviendas. Dirá el lector que cómo puede echarse de casa a un señor que no vive en ella a lo que aclararemos que no se trata de cogerle del brazo y ponerle de piés en la calle, sino de anularle el contrato de inquilinato en virtud del cual se daba el malsano gusto de pagar todos los meses la renta del piso por si alguna vez tenía necesidad de ocuparlo u ocasión de traspasarlo que no suele ser mal negocio.

Al parecer, la ley de inquilinato no tenía previsto el caso, pero el aviso de abogado demostró que el legislador no había padecido tal olvido, ya que el artículo 1555 en su número 2, del Código Civil, preceptúa que el arrendatario está obligado a usar de la cosa arrendada destinándola al uso pactado.

Y como la "cosa" en este "caso" no se diferencia de la "casa" vean ustedes cómo gracias a ese bonito número—recuérdelo bien, el 1555—, muchos pisos alquilados pero deshabitados, tendrán que alquilarse de nuevo. Buen servicio a la justicia, el del abogado madrileño, en esta época de carencia de viviendas. A ver si otro puede hallar otro artículo en virtud del cual puedan encontrar cuarto todos cuantos lo necesitan.



¡Qué lindo regalo!
Un recuerdo para toda la vida. Precioso pañuelo seda con fotoestampada, lavable. Sistema americano. ENVIASE CONTRA REEMBOLSO DE 30 ptas. Mande fotografía (que se devolverá intacta) y diga si quiere pañuelo de señora o de caballero. CEDA Apartado 661 — MADRID (Desde seis pañuelo, precio especial).

Doctor Enrique Ostalé
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Ntra. Sra. del Pilar
CIRUGIA GENERAL
CONSULTA DE 1 A 3
Falange Española, 11. Teléfono, 5-1-9

REPRESENTANTE

para CEUTA, solicita empresa dedicada a

LANAS PARA LABORES

Absténgase quien no se dedique por entero a representaciones así como Agentes no conocedores del ramo. Ofertas con referencias al núm. 1147, Publicitas, Apartado. 828. Barcelona.

OLOROSO ALMINA
MARCA REGISTRADA
MUY VIEJO
CONSTANTINO COSIO HIJO
CHICLANA DE LA FRONTERA
Z.P. DEL MARCO DE JEREZ-XERES-S.H. 1.13
COSIO

Vicente García Arrazola

Servicios Oficiales Portuarios Contratados

Consignaciones MELILLA

Puerto, Dato 8.

Teléfono 1756.

Telegramas: VIGARZOLA

CRONICA DE WASHINGTON

EL continente americano es la tierra del baile. De una punta a otra, desde Alaska a la Tierra de Fuego, el americano baila, canta y ríe al tiempo que contorsiona su busto y se hace ochos con sus piernas 20 millones de negros ayudan a los blancos del continente a bailar y a gritar en medio de las mayores orgías danzarinas que se recuerdan.

Pues bien, y para demostrar que América es tierra paradójica, ahora acaba de desencadenarse una ofensiva contra los bailes en varias naciones americanas, como si esta se hubieran dado cuenta de que es demasiado bailar y que ello redundará en perjuicio de los cuerpos y de la moral, y más bien agota la alegría que la favorece y exalta.

Ha abierto la marcha el secretario del Interior norteamericano dictando una especie de prevención en la que se dice que dentro de dos meses quedará prohibido bailar en los Estados Unidos, bailes tan descoyuntados como el «jitterbug», el «caronshow», el «bobby tender» y esa batahola conocida por «boogie woogie». Todos estos bailes que no sirven para divertir, puesto que agotan, sin son magníficos para demostrar que el pueblo norteamericano es un pueblo de personas ágiles. Y no nos atrevemos a decir de descoyuntados, por si acaso...

Después de los EE UU ha sido Panamá la que ordenado la suspensión de los bailes calificados como inmorales o que comprenden los mismos que han sido señalados en Norteamérica aumentados por alguno otro más, natural de la tierra. En Panamá que es la tierra donde más baila la gente, hay cientos de miles de personas que dejan de trabajar por bailar cualquier zarzajo. ¡Y hay que ver que calorcito hay en este país! Los panameños son así. Puede verse a un peón de abafilo o a un agricultor que tras trabajar como un desesperado durante ocho horas, abandona su tarea para metersse en el cuerpo cuatro horitas de «jitterbug» o de danción cubano.

En el Perú ha sido tomadas las cosas también muy en serio, pero no por las autoridades gubernamentales sino por las de la Iglesia. En el Perú ha entrado un baile procaz, procedente de Méjico, llamado el «mambo», el cual está haciendo furor y muchos estragos. El «mambo» es un fiel sucesor de la rumba, la conga y la guarachacha, en su peor aspecto. La llegada a Lima del compositor Pérez Prado su inventor ha elevado las cosas al paroxismo, y puede decirse que casi toda la población juvenil limeña se dedica con fruición a las «delicias» del mambo.

Para evitar que estas «delicias» sean demasiado peligrosas, el arzobispo de Lima, cardenal Juan Gualberto Guevara se ha creído en la obligación de intervenir, y visto el carácter sensual de esta danza, y porque en plena Semana Santa, el «mambo» es intolerable. Por ello ha ordenado a los curas peruanos que rehusen la absolución a las personas que asistan a los centros donde se baile el «mambo». Los peruanos, buenos católicos, han comprendido la razón de su prelado, y apostamos a que para cuando Pérez Prado se marche con la música a otra parte, el «mambo» pasará a la historia, como otras muchas canciones de esta candenciosa América.

Por último, queda un país que ha desencadenado también su ofensiva contra el baile, pero con carácter fiscal. Se trata del Paraguay. El ministro de Hacienda paraguayo, dando muestra de gran sabiduría hacendista ha ordenado un impuesto que grava en un cien por ciento las entradas a los lugares donde se baile. Así, aquel que quiera bailar y antes pagaba un peso ahora pagará dos. De esta manera las arcas paraguayas en grosarán una gran suma de dinero en sus delegaciones de Hacienda porque a los paraguayos se les va la actividad por los pies. Evidentemente, ellos no pueden ser una excepción en todo el continente americano...

ALBERT CHAVES

Daniel Ríos Chicharro MÉDICO

Avda. Otero Nuestra Señora. Tífnos. Civil, 550 Mtar. 290
CONSULTA: Martes - Jueves y Sábados de 3 50 a 5
Seg.º Mtar. Lunes - Miércoles y Viernes de 3 30 a 5
Av. scs para visitas a domicilio: mañana de 9 a 10
Tarde de 3 a 4.

INGLATERRA destronada en el mar

Su famosa escuadra se encuentra al paio

Un programa de formidables construcciones navales

La principal labor que los dirigentes políticos ingleses van a efectuar en cuanto a la preparación de la Gran Bretaña para la guerra es la de aumentar la capacidad de su escuadra bastante disminuida a consecuencia de la pasada contienda. En efecto la marina británica ya no es constituida por aquellas flamantes unidades que entraban en todos los puertos del mundo que conocían al dedillo los secretos marinos de las pequeñas potencias penetrando en las reles más europeas sin necesidad de ayuda, y que constituían la admiración de los agregados navales extranjeros cuando realizaban maniobras.

Los ingleses siguen queriendo a su escuadra y su amor patriótico se circunscribe en material bélico a acariciar a sus barcos y a sus marinos. El inglés cree que el ejército y la aviación son muy importantes pero no tanto como su marina. Allí donde el inglés repara que hay un acorazado de la Unión Jack sabe que tiene tropas, aviones y cañones tan suficientes para garantizar la supervivencia del dominio británico. Por ello, los principales refuerzos que recibe Hong Kong esta temporada son marinos más bien que terrestres.

Los anuarios marinos ingleses dicen que la primera escuadra del mundo actual es la norteamericana, y que la soviética, la francesa y la inglesa marcan al paio. Esto para un patriota inglés, es un hecho inconcebible. Como los gobernantes de Gran Bretaña tienen un sentido patriótico elevadísimo resulta que en esta cuestión piensan exactamente igual que el hombre de la calle.

El programa que el gobierno laborista tiene preparado, y que entrará en funciones, según se dice, el día 1 de Mayo, contiene la construcción de 4 acorazados de 32.000 toneladas armados con todos los adelantos modernos de la artillería naval. Estos acorazados poseerán una extraña virtud, consistente en tener dispuestos sus medios mecánicos de tal modo que puedan poseer el día deseado de motores accionados por energía atómica. Si esto llega a realizarse, tales acorazados, que llevarán el nombre de cuatro grandes reyes ingleses podrá vivir sobre el mar, sin tocar en puerto para repectar de combustible durante cinco años.

Otro de los capítulos del programa preve la construcción de seis portaaviones de gran tonelaje, capaces para llevar en sus entrañas 250 aviones cada uno. De estos 250 aviones, 75 serán de bombardeo de gran radio de acción, lo cual hará a estos portaaviones francamente temibles pues su potencia aérea, en un caso dado, podrá servir para

CRONICA DE NUEVA YORK

PROCEDENTE de Europa ha llegado a los Estados Unidos, Ilya Remineff, hombre de 40 años, que es sobrino de Stalin. Remineff vivía en Europa occidental desde poco después de haber acabado la guerra habiendo decidido marchar a Norteamérica donde ha hallado un empleo adecuado para poder vivir. Remineff es hijo de la segunda hermana de Stalin. Como se sabe el dictador soviético, Djchugavili de apellido, tenía tres hermanas. La primera, y la mayor de los cuatro falleció en Tiflis, poco antes de haber llegado Stalin al poder, por lo que no pudo gozar de la suprema alegría de ver a su discolito hermano llegar a la morada de Federico el Grande con un poder en sus manos mil veces superior al de aquel gran zar. La segunda hermana de Stalin, casó con un ingeniero llamado Remineff, teniendo este único hijo el matrimonio, que ahora acaba de llegar a Norteamérica. La madre de Remineff, su padre y la tercera hermana de Stalin fallecieron en una catástrofe de ferrocarril, el año 1937, en las inmediaciones de Moscú.

Ilya Remineff jamás se llevó bien con su tío, y apenas ha hablado con él varias veces en su vida. Una de estas escasas ocasiones Remineff tuvo una gran bronca con Stalin, al que llamó «canalla», «mal hermano» y «sinvergüenza», por no apoyar a su familia con los infinitos medios de que poseía. Stalin, sin embargo, no se vengó de su sobrino al que despreció y dejó seguir vegetando en la oficina de una central eléctrica estatal de las inmediaciones de Vologda.

Ilya Remineff ha contado en Norteamérica cosas muy interesantes acerca de la vida privada del dictador soviético. Uno de los aspectos más interesantes de esta vida son los amores del jefe ruso. Según su sobrino, Stalin ha tenido cuatro esposas y no tres como la propaganda occidental ha dicho. De estas cuatro esposas ha tenido solamente tres hijos. El primero de ellos que cayó en manos de los alemanes, era el hijo negro de Stalin pues este no le quería. Todo el amor de Stalin está puesto en su hijo Vassili al que con 28 años hizo mariscal de aviación. Vassili es, según su primo un perfecto marafero un borriacho y un pendenciero pero tiene el mérito de ser el único hombre de la URSS que está capacitado para traer de cabeza al satrapa rojo.

Remineff da otros detalles importantes acerca de su tío. Según él Stalin es hombre de gran capacidad de trabajo pero extraordinariamente desconfiado de manera que casi todas las labores interesantes las debe supervisar adecuadamente por miedo de que sus órdenes sean mal cumplidas. Stalin es también muy mal hablado sobre todo en momentos de cólera, que son poco frecuentes, pues en el Kremlin se funciona como si cada hombre fuera un autómatas. Nada queda a la improvisación.

El sobrino de Stalin afirma que este no tiene ninguna afición. Ahora que está delicado de salud, Stalin duerme más tiempo del normal. Su único placer es la política. Muchos días de fiesta lo suele pasar en el campo con sus compañeros de siempre es decir, con Molotov Beria y Vorochilov. Estas reuniones sirven para hablar de todos los problemas políticos pendientes. Según Remineff la cabeza de estos cuatro hombres es un hervidero, ya que nunca está ocupada por una conversación o un motivo banal y sin trascendencia. Después de trabajar horas y horas cuando Stalin se reúne con ellos se vuelve a hablar y a tratar de otros problemas a guisa de descanso.

Acabando con las manifestaciones del sobrino de Stalin, diremos que según aquel Stalin ha sido siempre un mal esposo un mal hijo y un mal hermano. Únicamente ha sido un padre regular, puesto que quiere a Vassili. Pero ni su madre —ya fallecida— ni sus hermanas ni sus cuñados ni sus esposas tienen otra cosa que agradecer a Stalin más que muchos disgustos y muchos sinsabores.

ALBERT CHAVES

volver la balanza del combate del lado británico con facilidad. La construcción de submarinos será también llevada a cabo conforme a este programa. Se cree que se estipula la construcción de 50 nuevos sumergibles de tonelaje corriente y 25 sumergibles de bolsillo. Todos ellos irán dotados de schnorkel y de la instalación precisa para poder ser movidos por energía atómica. La totalidad de estas construcciones serán efectuadas en los astilleros británicos, aunque muchas de las piezas se encargarán a empresas de la Commonwealth, singularmente de Nueva Zelanda, nación que está (Pasa a la pág. 12).

Coñac **FUNDADOR** DOMECQ

En Méjico fué donde primero se afeitó a los toros

"Don José" escribe en "Jueves de Excesior" de Méjico, un interesante reportaje sobre este palpitante tema de actualidad que la afición taurina suscita ante la próxima temporada y la que han de intervenir los diestros aztecas. Para que los toreros mejicanos no se escandalicen ni se llamen a engaño, aquí es a lo que dice "Don José", crítico mejicano.

DESDE 1934 SE QUITABA EL DIAMANTE DE LAS ASTAS EN ESPAÑA.—LA "BARBERIA" EN DEHESAS MEXICANAS.—TOROS COMODOS Y CABEZAS ESPANTABLES.—LA DEGENERACION DE LA FIESTA BRAVA

La sabiduría salomónica ha establecido una verdad indubitable: "Nada hay nuevo bajo el sol". Todo aquello que por novedoso pudiera antojarse como cosa singular y sin precedente, encontraría en el pasado, en la historia, en los hechos preteritos, la prioridad de un suceso análogo.

Los críticos y los taurófilos de hoy, en España, hanse alarmado, dando al asunto caracteres de escándalo ante el "descubrimiento" de que muchos de los toros que se lidian en las plazas ibéricas, sufren previamente una operación mediante la cual se reduce la longitud de los pitones o se

suprime el "diamante" o punta de cuerpo en forma casi imperceptible.

Pintorescamente, los taurinos españoles han bautizado dicha operación como "afeitado" de los toros. Y se han escrito muchos artículos y se han publicado numerosas caricaturas y apuntes al respecto en tono festivo o fustigante.

Sin embargo, esto que ha provocado tanto revuelo, actualmente, no es cosa nueva, ni mucho menos. Hace años que en la misma España se venía haciendo el "rasurado" de los pitones. Tengo cartas de amigos que se encontraban en la madre patria en el año 1934, en la que me referían haber visto en diversas plazas, los toros sin "diamante". Claro está que esto ocurría en Madrid, como creo que no acontecerá tampoco ahora, pero si era frecuente poder verificarlo en las plazas provincianas.

PRECEDENTE EN MEJICO

Algunos aficionados y no pocos periodistas mejicanos, al comentar el escándalo del "afeitado" de los toros en España, manifiestan sus temores de que en Méjico pudiera seguirse tan lamentable maniobra. Y se disponen a vigilar acuciosamente para dar el grito de alarma en cuanto alguien se atreviera a poner en práctica el arte de Figaro en los ejemplares bravos de nuestras dehesas.

Pero creo que la precaución viene a ser tardía y extemporánea. Porque en Méjico fué donde primeramente se hizo el "afeitado" de los toros de lidia y de eso ya se han cumplido varias décadas.

Por lo menos allá por el año 1921, se supo de un ganadero del Estado de México que, en vista de que sus productos eran portadores de bayonetas intranquilizadoras, empezó a "rasurarlos" para dar gusto a la clientela. Si alguien ponía reparo a llevar en un lote un bicho con "sombrero de charro" él se comprometía a quitárselo.

El Meco de Guanajuato, Silveti, se acuerda todavía de muchos casos, algunos motivados por la necesidad de adoptar todos los cerreros y salvajes de los campos del norte, al tipo más o menos solicitado del ganado de lidia. Y el hombre del mechón ríe de buena gana al recordar como, en cierta ocasión, colocó pitones postizos a un toro "cara blanca" y le tiñó el testuz para igualar su punta de castaño...

APARATOS ESPECIALES

No es sólo lo que constituye el antecedente en el caso de los toros arreglados. En la mayoría de las vacadas nacionales, especialmente entre las más "largas" o sea de producción mayor hace mucho tiempo que se viene pasando a los toros por la "harbería" para

dejarles la cara más "bella" y menos impresionate. No citaré nombres, porque en esta ocasión no hace al caso, pero si puedo afirmar que existen, en nuestras ganaderías, aparatos especiales para el "afeitado" de los bureles. Y en algunas lo hacen con positiva perfección.

Se trata de un cajón, convenientemente dispuesto, en el cual se hace entrar al toro. Es una gran caja de madera y hierro, de apariencia igual a las que se usan para el transporte de los toros, solamente que por dentro cuenta con un dispositivo especial que sujeta al bovino, impidiéndole cabecear en forma alguna. Por los lados se abren ventanillas o postigos que permiten la maniobra y dejan al descubierto las armas del animal. Y de acuerdo con las "necesidades" del caso se cortan las puntas, se liman los bordes, se disimula la operación lo mejor posible y... ¡queda el caballero!

Otras veces la operación es mayor y requiere manos expertas para convertir un toro cornalón en "cómodo de cabeza" recorriéndos a los más hábiles manipuleos, o desvaneciendo la "peluca" o encornadura desde su base, para que no se advierta la reducción del tamaño de las defensas. Y la tinta china suele también entrar en acción para reponer esa punta negra de los pitones bien conformados.

De manera que no siempre el toro "afeitado" carece de las puntas, sino que ha sido sometido a los arreglos artísticos indispensables para dejarlo solamente menos aparatoso.

PERJUICIO PARA LA FIESTA

A la larga o a la corta, la fiesta sufre graves daños con el sistema que ha cobrado reciente auge en España. Los toreros quieren el toro de determinado tipo y cornamenta y rechazan los que se crían con más respeto, arrobos y pitones. Consecuentemente, los públicos pierden interés a la par que la fiesta les brinda menos emociones. El peligro es el aumento vital del espectáculo y al suprimirse, o simplemente quedar reducido o degenerado, deja al toro en manos de cualquiera que tenga audacia aunque no el valor indispensable para afrontar a los verdaderos toros, con toda su pujanza, sus armas cabales y limpias y su imponente catadura.

La abundancia de toreritos bisoños, de señoritas que se atreven a practicar el toreo, el engañoso estado de cosas que se sostiene amparado por bollos y "cuentos", forjando figuras inestables de alféñique, se debe a la degeneración que sufre la fiesta desde su médula o sea el toro.

Si en las ganaderías se arreglan los pitones, si los criadores de reses de lidia tienden solamente a dar gusto a los "figurones" del momento, buscando a través de las generaciones y las camadas de toros de cada año, el tipo de bicho recortadito, pobre de defensas, el espectáculo resentirá el daño en sus propias raíces, como el árbol que bajo su tronco, en las entrañas de la tierra, tiene la podredumbre que acabará por secarlo.

Comunicados oficiales

Fiscalía Local de Precios de Ceuta

AVISO DE SUBASTA PUBLICA

El día VEINTISIETE del actual, a las ONCE HORAS, tendrá lugar en los locales de esta Fiscalía (Grupo Escolar Lope de Vega, Plaza del General Mola), la venta en pública subasta de los artículos que figuran detallados en el ANUNCIO colocado en la tablilla correspondiente de esta Oficina, así como en las del Ilustre Ayuntamiento y Cámara de Comercio; los cuales proceden de incautaciones acordadas en Expedientes instruidos.

Las condiciones generales de dicha subasta figuran en el ANUNCIO antes citado, pudiendo los que lo deseen examinar el contenido del mismo y los artículos que se subastan, en horas de las 17 a las 19 de cualquier día hábil.

Ceuta a 20 de marzo de 1951.
EL FISCAL LOCAL DE PRECIOS,
Firmado.—Carlos Cazalla.

Delegación de Economía, Industria y Comercio. - Tetuán

AVISO AL PUBLICO

SUBASTA DE SACOS

Se pone en conocimiento del público en general, que el día 26 del corriente mes de marzo a las trece horas, en la Sala de Subastas de este Centro, tendrá lugar la venta, por el procedimiento de pujas a la llana, de 4.424 sacos (cuatro mil cuatrocientos veinte y cuatro), que se encuentran depositados en el Almacén de Envases que la Delegación de Economía tiene en el Muelle de la Puntilla, de Ceuta.

Esta Delegación de Economía se reserva el derecho a declarar desierto el concurso si lo estima conveniente.

Tetuán, 15 de marzo de 1951
EL JEFE DE LA SECCION
TERCERA,

Firmado.—Enrique Pérez Flores.

V.º B.º
L. DELEGADO,
Firmado.—José Amérigo.

Carbón vegetal seco

135 servicio a domicilio
Calvo Botelo, 74 Tlf 856

20 años menos en 15 minutos!



PLAZA DE TOROS DE TANGER

Nueva Empresa

EL DOMINGO, 1 DE ABRIL DE 1951. INAUGURACION DE LA TEMPORADA.

Se verificará, si el tiempo no lo impide, con permiso de la Autoridad y bajo su presidencia, una ENORME CORRIDA DE TOROS

SEIS BRAVOS Y ESCOGIDOS TOROS con divisa azul celeste y blanca, de la famosa ganadería de Don Tomás Prieto de la Cal procedentes de VERAGUA (Madrid) serán picados, banderillados y muertos a estoque por los famosos ESPADAS;

Pepe DOMINGUIN
Luis Miguel DOMINGUIN
Manolo GONZALEZ

TRES MAXIMAS FIGURAS DEL TOREO ACTUAL
Acompañados de sus cuadrillas de Picadores y Banderilleros
LA CORRIDA EMPEZARA A LAS CUATRO EN PUNTO DE LA TARDE
Gran servicio especial de vadores y autobuses en todas las líneas para Tánger

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES

TENDIDOS		PTS			PTS
Barreras	5, 6 y 7 SOL	150	Delanteras de tendido	5, 6 y 7 SOL	100
	4 y 8 S. y S.	200		4 y 8 S. y S.	125
	1, 2 y 3 SOMBRA	300		1, 2 y 3 SOMBRA	200
Contrabarreras	5, 6 y 7 SOL	125	Tendidos bajos filas 1 a la 10	5, 6 y 7 SOL	50
	4 y 8 S. y S.	150		4 y 8 S. y S.	100
	1, 2 y 3 SOMBRA	250		1, 2 y 3 SOMBRA	150
Tendido prete, 1, 2 y 3 fila de barrera	5, 6 y 7 SOL	100	Tendidos altos filas 11 a la 21	5, 6 y 7 SOL	25
	4 y 8 S. y S.	125		4 y 8 S. y S.	50
	1, 2 y 3 SOMBRA	200		1, 2 y 3 SOMBRA	100
Tabloncillos de barrera	5, 6 y 7 SOL	125	Balconcillos	5, 6 y 7 SOL	150
	4 y 8 S. y S.	150		4 y 8 S. y S.	200
	1, 2 y 3 SOMBRA	250		1, 2 y 3 SOMBRA	300

Venta de localidades en las oficinas de la Empresa, Av. España 30 y 32 de Tánger y en Tetuán y Ceuta PUBLICIDAD BALDIRES, J. Antonio I. - Servicio de Autocares organizado por Viajes Meliá, S. JA,

Publicidad BALDIRES.

Nuevas fuerzas chinas al combate

Encarnizada resistencia frente a la Brigada turca

LOS PARACAIDISTAS NORTEAMERICANOS INTENTAN APROXIMARSE A KAESONG

Musan (Corea).—24. (Efe) Los tanques "Patton" han salido hoy sábado de Musan para perseguir a los norte-coreanos que tratan de escapar hacia el norte, poniéndose a salvo del copo que les intentan hacer los paracaidistas.

Los arrozales que estaban desiertos aun ayer viernes hoy sábado están llenos de tanques y artillería.

El camino de Seúl al río Injim está prácticamente despejado y las tropas norteamericanas patrullan a lo largo de la ribera.

Los paracaidistas causan numerosas bajas a los rojos

Tokio 24 (Efe). Las fuerzas que han avanzado 24 kilómetros, para unirse a los paracaidistas lanzados detrás de las líneas adversarias, no encontraron ni un sólo soldado rojo en el camino de Seúl a Kaesong, según anuncia el Cuartel General del 8º Ejército.

Al encontrarse con los paracaidistas éstos informan que habían causado 200 bajas al enemigo y capturado 87 prisioneros.

La lucha más encarnizada del día de ayer, fué librada

por los turcos al este de Huinjunbu.

El 8º Ejército informa también que ha causado al enemigo 3.265 bajas y le ha hecho 205 prisioneros durante el viernes, cifra la más alta de la semana.

Nuevas unidades chinas al Noreste de Seúl

Cuartel general del 8º Ejército 24 (Efe).—En el comunicado de hoy se dice que esta mañana se señaló la presencia de nuevas unidades chinas en el sector noreste de Seúl.

Añade el comunicado que unidades de paracaidistas lanzadas esta mañana al norte de Seúl intentan aproximarse a Kaesong para unir esta ciudad a la capital.

Al Noreste de Seúl se han desarrollado combates. Elementos belgas y norteamericanos han hecho prisioneros a numerosos nortecoreanos.

Encarnizada resistencia encuentran los turcos FRENTE DE COREA 24

(Efe).—La Brigada turca ha encontrado resistencia encarnizada por parte de dos compañías enemigas atrin-

cheradas en una colina a 25 kilómetros al oeste de Seúl, apoderándose más tarde de la posición bajo el fuego enemigo.

El enemigo ha lanzado a primera hora de hoy, en esta región, un contrataque con apoyo de morteros.

Al oeste de Chunchon unidades surcoreanas han progresado diez kilómetros, contra muy ligera resistencia.

Aparato rojo derribado

Tokio 24 (Efe).—En el curso de un combate aéreo sobre Sinuijü, un aparato enemigo fué averiado y derribado.

Los helicópteros salvaron detrás de las líneas enemigas, a la tripulación de un aparato aliado que resultó averiado.

Rigdway conservará la iniciativa

Tokio 24 (Efe).—El teniente general sir Richard Gale, ha dicho que no veía razón alguna para que el 8º Ejército no siga empujando al enemigo.

"Creo que Rigdway tiene la iniciativa y, pase lo que pase, la conservará, porque tiene los ases en la mano".

ARGENTINA POSEE el SECRETO DE LA ENERGIA ATOMICA

Perón anuncia el funcionamiento de una fábrica experimental en la isla de Huisma

Buenos Aires, 24. (EFE).—El presidente Perón ha revelado que la Argentina tiene una fábrica experimental de energía atómica en funcionamiento, situada en la isla de Huisma, y que en ella se ha llevado a cabo con éxito un experimento de "vibración controlada", lográndose la disgregación del átomo, el día 16 de febrero.

"Las pruebas iniciales —dijo—, coronadas por el éxito nos indujeron a instalar una fábrica experimental y en ella, contrariamente a los proyectos

extranjeros, los técnicos argentinos han laborado sobre la base de reacciones termonucleares, idénticas a las que liberan la energía atómica solar. El primer paso que era preciso dar era inyectar en la zona de reacción núcleos que obrasen en evitación de explosiones catastróficas y ese objetivo, casi imposible de alcanzar, se ha logrado.

Han sido objeto de estudio intensivo los problemas de la llamada bomba de hidrógeno. Con sorpresa hallamos que lo hecho público por los hombres de ciencia más autorizados del extranjero está enormemente lejos de la realidad".

Perón terminó diciendo que la Argentina necesita la energía atómica para su progreso industrial.

El presidente presentó a los periodistas al profesor Ronald Ritcher, austriaco de nacimiento y súbdito argentino, a quien calificó de "autor real del proyecto".

"El problema que tenemos entre manos —dijo el profesor Ritcher—, es el producir en la tierra soles diminutos. Lo que los Estados Unidos tratan de hacer con la explosión de la bomba de hidrógeno, la Argentina lo ha logrado en laboratorio con perfecto control. Seguimos el camino que conduce a la energía atómica sin previo empleo de materiales desintegrantes, que se consideraban indispensables. La gente quedará sorprendida por este anuncio, pero en el extranjero ya se saben estas cosas a través de los servicios de espionaje.

El proceso que seguimos es más barato que la producción de electricidad, porque la energía se obtiene de materias primas sumamente baratas. Revelar cuales son, sería revelar un secreto, no militar, pero sí industrial".

Esta es la primera declaración oficial que hace Perón sobre trabajos atómicos en la Argentina. En 1947, la Prensa anunció que este país estaba realizando investigaciones atómicas con ayuda de físicos y técnicos alemanes. Algún periódico fijó el número de éstos en dos mil.

El fallecimiento del general Varela

PESAME DE LA RESIDENCIA GENERAL DE FRANCIA EN MARRUECOS

Tetuán, 24. (CIFRA).—Se anuncia la llegada a Tetuán para mañana, del general Boyer de La Tour, que ostenta la representación del residente general de Francia en Marruecos, general Juin, para testimoniar la condolencia de las autoridades de la vecina zona con motivo del fallecimiento del teniente general Varela.

MELILLA EXPRESA SU DUELO

Melilla, 24. (CIFRA).—El fallecimiento del Alto Comisario ha causado gran impresión en la ciudad. Esta tarde cerró el comercio en señal de duelo y en los centros oficiales ondea la bandera nacional a media asta. Infinidad de balcones lucen colgaduras con crespones negros.

MANILA en pié de guerra

Los rebeldes "huks" intentan un asalto contra la capital

Manila, 24. (Efe).—La capital está cercada fuertemente de tropas y unidades blindadas, después de recibirse informes de que los rebeldes «hukbalahaps» intentaban un asalto a Manila para celebrar el noveno aniversario de su movimiento.

Han circulado rumores de que el ataque podría efectuarse en este fin de semana o a principios de la próxima.

Tropas gubernamentales, en orden de batalla, han establecido posiciones de ametralladoras en los puntos extratégicos de los alrededores de Manila, a la vez

que la Policía mantiene puestos de control, vigilando minuciosamente a las personas que entran y salen de la ciudad.

Las autoridades conferencian con el presidente Qui-rino sobre la situación. Parece que los rebeldes quieren poner en libertad a algunos de sus jefes que están encarcelados.

Los presos han sido trasladados a la base naval de Manila. Se piensa también en modificar los uniformes del Ejército, ya que los «huks» se disfrazan de soldados gubernamentales para dar sus golpes.

Inesperada decisión del Gobierno francés

París, 24. — El Gobierno francés, ante la huelga que amenazaba con paralizar la vida del país, ha decidido a última hora de la noche elevar los salarios de los obreros de la zona de París en un doce por ciento y en las provincias, donde los salarios son más bajos, el aumento llega a un 15'6 por ciento.

La decisión fué inesperada, pues oficialmente se había declarado que no podría acceder el gobierno a un aumento superior al diez por ciento.

NO HAY CAMBIO EN EL NORTE DE FRANCIA

Lila 24. — No hay ningún hecho notable que indique un cambio en la situación social del norte de Francia.

Se observa sin embargo una ligera acentuación en la huelga minera 9 700 obreros no se han presentado al trabajo esta mañana.

Santa Lucía S. A. SEGURO POPULAR

Ceuta, 23 de marzo de 1951 Sr. Subdirector de «SANTA LUCIA S. A.» Seguro Popular Canalejas, 4-2.º CEUTA.

Muy señor mío. Por la presente me es grato hacer a Vd. patente mi satisfacción por el comportamiento de «SANTA LUCIA, S. A.», cuya sucursal regenta Vd. en esta localidad, que sin vacilación de ningún género y en cumplimiento de la Póliza que con la misma tenemos suscrita me ha sido abonado íntegramente la cantidad de CINCO MIL PESETAS (5.000) importe del Seguro de Accidentes Individuales suscrita por mí, e incluidos a todos mis hijos en este Seguro, percibo ahora dicha cantidad por el fallecimiento de mi hijo D. VICENTE BEJAR OGALLA (q. e. p. d.) a consecuencia de heridas sufridas en accidente del Trabajo en Rincón del Medik el día 4 de Marzo de 1951.

Me interesa sobremanera hacer constar mi agradecimiento a Vd. como Subdirector de la Compañía por su gestión particular, así como mi público reconocimiento a la Compañía por su actuación tan clara, seria y honrada, que no en balde gana día tras día, la confianza del público y nuevos adeptos para el Seguro en general.

Autorizo a Vd. para que haga de esta carta el uso que estime conveniente y necesario, y reiterándole mis más expresivas gracias le saluda atenta s. s.

q. e. s. m.
Firmado.
DOLORES OGALLA

INGLATERRA DESTRONADA EN EL MAR

(Viene de la pág. 10). haciendo enormes progresos en táctica naval que la sitúan a un grado más adelantado que la misma Gran Bretaña, aunque la capacidad de producción se como es lógico tratándose de una nación muy pequeña, relativamente reducido.

MAX AGUIRRE

PRIMER ANIVERSARIO
EL SENOR



Don Manuel Cazalla Verdier

Jefe de Negociado del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, que falleció el 20 de marzo 1950

R. I. P.

Su desconsolada esposa, doña Dolores Fernández Pérez Grueso; hermanos: Carlos, Ana María; hermano político, don Diego Sandoval Tinoco; madre política, doña Purificación Pérez Grueso; prima, doña María J. Cazalla de Cazalla; tía, doña Asunción Cazalla-Ortega Arias; sobrinos y demás parientes.

SUPPLICAN una oración por su alma y ruegan a sus amistades asistan al funeral, que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios el día 27 del actual a las 9 horas, por cuyo favor quedarán agradecidos.